

ET 24.10.09

Hamm will Persönlichkeitswahl

Der IG Metall-Bevollmächtigte fordert Neuanfang im Betriebsrat der ZF Lenksysteme

Die Betriebsratsarbeit bei der ZF Lenksysteme GmbH (ZFLS) war in den letzten Jahren durch viele interne Querelen gestört (wir berichteten mehrfach). Mit den Betriebsratswahlen im kommenden Frühjahr will Roland Hamm, der Erste Bevollmächtigte der IG Metall, einen Neuanfang starten – es soll nur eine Wahlliste geben, mithin eine reine Persönlichkeitswahl stattfinden. Ob dies klappt, ist noch offen.

WINFRIED HOFELE

Schwäbisch Gmünd. Der überwiegende Teil der Belegschaft bei Gmünds größtem Arbeitgeber habe von den ständigen Konflikten im Betriebsrat „einfach genug“, sagte Hamm im Gespräch mit dieser Zeitung. Es stünden wirklich ernsthaftere Themen bei der momenta-



IG-Metall-Chef
Roland Hamm

Persönlichkeitswahl vor - und erhielt dafür donnernden Applaus.

Bislang gab es bei den ZFLS-Betriebsratswahlen zwei Listen - eine der IG Metall und eine der Christlichen Gewerkschaft Metall (CGM). CGM-Betriebsrat Rolf Öttinger befand Hamms Vorschlag durchaus positiv, glaubt aber, dass der CGM-Vorstand nicht zustimmen werde.

nen wirtschaftlichen Situation und den anstehenden Umstrukturierungen in der Automobilindustrie an, als sich über Posten und persönliche Befindlichkeiten von Betriebsräten zu streiten. Bei einer Betriebsversammlung schlug Hamm deshalb eine reine

Für diesen Fall will Hamm eine IGM-Liste auf die Beine stellen, über deren Zusammensetzung ausschließlich die IG Metall-Mitglieder unter den ZFLS-Beschäftigten bestimmen sollen. Rund 80 Vertrauensleute der IG Metall gaben dazu am vergangenen Montag mit überwältigender Mehrheit ihre Zustimmung. Adressat für Wahlvorschläge soll der Vertrauenskörper sein; der stellt sicher, dass jeder formal korrekte Vorschlag aufgenommen wird. Ein IGM-Mitglied kann sich auch selbst vorschlagen. Hamm: „Keiner wird ausgenommen!“ Die Bewerber werden dann alphabetisch geordnet den IGM-Mitgliedern unter den ZFLS-Mitarbeitern zu einer Ur-Wahl gestellt. Nach exakt deren Ergebnissen soll dann die Reihenfolge der Kandidaten auf der IGM-Liste für die eigentliche Betriebsratswahl, an der alle ZFLS-Beschäftigte teilnehmen, festgelegt werden. Hamm: „Das ist Basisdemokratie!“